

Ahogan a Municipio adeudos con proveedores

Oculto Guadalupe 'bomba' de deuda

> Alertan por retrasos de más de 7 meses en pagos de pasivos a corto plazo

Angel Charles

A casi un mes de que concluya la actual Administración y luego de que calificadoras internacionales degradaron su calificación crediticia, las finanzas en el Municipio de Guadalupe están a punto de "estallar" ante adeudos a corto plazo con proveedores que rondan los 312 millones de pesos.

Los pasivos con proveedores, en los que Guadalupe registra retrasos de hasta 7 meses y medio en los pagos, son adicionales a la deuda a largo plazo que reporta el Ayuntamiento en sus informes financieros y que hasta junio pasado ascendía a 639 millones de pesos.

Así, los pasivos de Guadalupe a corto y largo plazo suman al menos 951 millones de pesos.

El presupuesto del Municipio para este año asciende a mil 569 millones 272 mil 506 pesos.

La deuda representa ya un 60 por ciento del presupuesto.

De acuerdo con fuentes del Ayuntamiento, los pasivos con proveedores son más altos de lo que la Administración ha admitido.

Apenas el 18 de agosto, el Alcalde sustituto Carlos Rodríguez reconoció adeudos con proveedores por 200 millones de pesos.

Según los informantes, de los 312 millones de pesos a que ascienden estos pasivos, 295.2 millones corresponden a 14 proveedores, entre los que figuran prestadores de servicios públicos, con retrasos de más de 7 meses en los pagos.

"Nunca se había visto esto en el Municipio", dijo una fuente de la Administración que prefirió el anonimato, "les 'jinetean' el dinero 30 días, es lo normal, pero ahorita hay proveedores que tienen hasta 5 ó 6 meses sin cobrar".

Entre los proveedores están las clínicas María Luisa, Centra y Del Carmen, Hospital Universitario, Telmex, CFE, Agua y Drenaje, Simeprode, Setasa, la Farmacia municipal, Banobras, Telum y diversos establecimientos por consumo de gasolina y carpeta asfáltica.

Además, confirmaron las fuentes, tienen pasivos con otros cinco negocios que dan servicios directos a los burócratas, cuyos pagos ya fueron descontados a los empleados, pero no han sido entregados, por al menos 26 millones de pesos.

Entre estos últimos están Mueblería Elizondo y Famsa, a los que les adeudan hasta 7 meses y medio de pagos, además de aseguradoras y diversas empresas dedicadas a préstamos en efectivo, esto último no cuantificado.

"Esto va estallar por la falta de pagos", agregó otra fuente, "no hay dinero. No sabemos a dónde fueron a parar los recursos".

Uno de los proveedores muebleros consultados por EL NORTE admitió la preocupación que existe por el adeudo y la falta de liquidez de la autoridad.

"No se había enfrentado esto", comentó, "tenemos 15 quincenas que nos deben. Imagínate que tú trabajas y no te pagan 15 quincenas, quiebras. Lo raro es que son descuentos al trabajador".

Hasta marzo pasado, la Administración estuvo encabezada por la priista Ivonne Álvarez, quien ahora ocupa un escaño en el Senado.

El martes, la calificadora Fitch Ratings bajó la calificación crediticia a Guadalupe al advertir que enfrenta vencimientos –de intereses y capital– con tres instituciones financieras, del programa de cadenas productivas, por 50 millones de pesos.

Ayer se publicó que el Municipio recibió otro castigo: la agencia Standard & Poor's disminuyó su evaluación de "mxBBB+" a "D", la más baja que otorga, ante el incumplimiento de pagos con la banca.

Esta crisis financiera arrancó en la gestión de la ex Alcaldesa tricolor Cristina Díaz, en que la deuda pasó de 215 a 346 millones de pesos, subiendo un 61 por ciento.

Agobio financiero

El Municipio de Guadalupe enfrenta una crisis por los adeudos que acumula. (Cifras en millones)

A CORTO PLAZO*

\$312

*Con proveedores

A LARGO PLAZO

\$639

TOTAL

\$951

ALGUNOS PROVEEDORES

> Clínica María Luisa

> Centra Hospital

> Clínica Del Carmen

> Hospital Universitario

> Telmex

> CFE

> Agua y Drenaje

> Simeprode

> Setasa

> Farmacia municipal

> Banobras

> Telum

> Mueblería Elizondo

> Famsa

